

Bericht über die Tätigkeit des Vereins von Altertumsfreunden im Rheinlande im Jahre 1980

Die Mitgliederversammlung fand am 26. März 1981 statt.

Wissenschaftliche Tätigkeit

Im Kalenderjahr 1980 wurden herausgegeben:

Bonner Jahrbücher 180

Bonner Jahrbücher, Beiheft 40

Es wurden folgende Vorträge gehalten:

- | | |
|--|--|
| Prof. Dr. Maria Radnoti-Alföldi, Frankfurt | Zur numidischen Geschichte (10. 1.) |
| Dr. Antje Krug, Berlin | Ein Bildnis der Arsinoe II. Philadelphos und seine Stellung in der ptolemäischen Geschichte (23. 1.) |
| Prof. Dr. Klaus Fittschen, Göttingen | Porträtplastik und politische Bedeutung der numidischen Dynastie (24. 1.) |
| Dr. Gerhard Hiesel, Freiburg | Hermes und Herakles im Gymnasium – Zur Aufstellung und Bedeutung der antiken Gymnasienausstattung (31. 1.) |
| Prof. Dr. Walter Burkert, Uster-Zürich | Mykenische und griechische Religion – Zum Kontinuitätsproblem (5. 2.) |
| Prof. Dr. Otto Rössler, Marburg | Die sprachliche Einheit des antiken Nordafrika (7. 2.) |
| Prof. Dr. Friedrich Rakob, Rom | Numidische Königsarchitektur in Nordafrika (28. 2.) |
| Prof. Dr. Fritz Schachermeyer, Wien | Die Rolle Athens bei der Entstehung der hellenischen Kultur (24. 4.) |
| Prof. Dr. Tonio Hölscher, Heidelberg | Griechische und italische Grundlagen der frühen römischen Repräsentationskunst (14. 5.) |
| Prof. Dr. Hermann Strasburger, Freiburg | Cicero und Caesar (22. 5.) |
| Dr. Martin Kreeb, München | Die Ausstattung hellenistischer und römischer Häuser auf Delos (12. 6.) |
| Prof. Dr. Jan Willem Salomonson, Utrecht | Heidnische Tradition und christliche Neuerung in den Werkstätten afrikanischer Töpfer des 4. und 5. Jahrh. (23. 10.) |
| Prof. Dr. H. Wrede, Köln | Der Genius populi Romani und das 5-Säulen-Denkmal auf dem Forum Romanum (27. 11.) |
| Prof. Dr. Robert Fleischer, Mainz | Der Klagefrauen-Sarkophag aus Sidon (9. 12.) |
| Dr. Wolfgang Wurster, Bonn | Antiker Städtebau in der südlichen Türkei (Lykien) (11. 12.) |

Exkursion

6. 12. Exkursion nach Mainz zur Besichtigung der Ausstellung 'Gallien in der Spätantike – Von Kaiser Constantin zu Frankenkönig Childerich'

Mitgliederstand

Der Verein hatte im Berichtsjahr den Tod folgender Mitglieder zu beklagen: Dr. Edith Deeters, Bonn; Otto Ermler, Brühl; Dr. Walter Haentjes, Bonn; Paul M. Hoppe, Düren; Johannes Kleinlosen, Bonn; Prof. Dr. Josef Kroll, Köln; Rudolf Lorenz, Bad Wildungen; Dr. F. B. Naber, Bonn; Fritz Piepenbring, Bonn; Jakob Reuter, Alfter; Prof. Dr. Wolfgang Schmid, Bonn; Dr. H. Steinhauer, Bonn.

Am 31. 12. 1980 zählte der Verein 7 Ehrenmitglieder, 13 Förderer und 1256 ordentliche Mitglieder. Die Gesamtzahl der Mitglieder betrug 1276, die der Tauschvereine 390.

Kassenstand

Vermögen am 1. 1. 1980	19 513,21 DM
Einnahmen:	
Beiträge, Spenden, Zuschüsse, Zinsen	50 046,31 DM
Lizenzgebühren, Steuererstattungen	12 180,59 DM
Verkauf von Postkarten, Dias, Aufklebern, Drucken, Führern usw.	18 988,48 DM
	<u>81 215,38 DM</u>
Ausgaben:	
Bibliothek	14 897,40 DM
Vorträge und Veranstaltungen	6 496,77 DM
Kosten Jahrbuch	9 389,67 DM
Kosten Postkarten, Dias, Führer, Drucke usw.	14 530,30 DM
Vereinsbeiträge	325,— DM
Verwaltungs-, Post- und Personalkosten	22 712,95 DM
Steuern	4 815,39 DM
Durchlaufende Posten	3 000,— DM
	<u>76 167,48 DM</u>
Kassenstand am 31. 12. 1980	<u>24 561,11 DM</u>

Bonn

H.-E. Joachim